



9月に行われた、各学年の授業を紹介します。また、第2学年では、9月25日に2年2組にて校内道徳授業研究会を行いました。今回は、2年生の授業写真も載せながら感想を紹介します。

第1学年 題材『ピースサイン』(学研)

【ねらい】 まわりの人を支え、支えられながら現在の自分があることに感謝し、その感動や喜びを素直に表現し、心の絆を大切にしようとする態度を育てる。

【概要】 部活のテニスの大会で下級生の誠也と組むことになってしまった主人公の慎祐。同級生とばかりペアを組むとばかり考えていたのでショックと大会に向けての焦りから、怒りを誠也にぶつけてしまった。同級生に愚痴をこぼすが、慎祐に対する誠也の気持ちを知ることによって慎祐の気持ちは変わっていった。

大会当日、誠也を守ろうとする焦りから1ゲーム落としてしまう。サイドコーチ中、誠也の気持ちを知った慎祐は、自分の思っていたことが間違いであったことがわかった。大会の翌日、慎祐は改めて誠也に感謝の心を伝えようとしたが、誠也は転校してしまっていた。

【授業後の感想や授業を通して考えたこと】

- この「ピースサイン」を学習して、自分の気持ちだけでなく、相手の気持ちも考えて行動していけたらと思いました。これからは、体育祭などみんなで力を合わせて行う行事が多いので、今日勉強したことを基に行動していきたいと思います。
- 今日の授業を通して、仲間を信じることの大切さを学ぶことができました。体育祭でも、仲間を信じ、頑張りたいです。例えば誰かがミスをして責めずに、温かい声をかけ、励まし合いながら頑張りたいです。
- 大切なことが結果ではなく、誠也の頑張りが分かったことだと思いました。私たちも、体育祭の長縄で誰かが失敗したときに、責めるのではなく励ましたり声をかけたりすることだと思いました。この事を忘れずに生かしていきたい、体育祭を成功させたいです。そして、クラスの仲を深めていきたいです。

第2学年 題材『言葉の向こうに』(学研)

【ねらい】 それぞれの個性や立場を尊重し、いろいろなもの見方や考え方があることを理解して、広い心で他に学ぶ心情を育てる。

【概要】 欧州サッカークラブのA選手のファンである加奈子が、インターネットのファンサイトで見た悪口に反応してひどい言葉を書き込んだことをきっかけに、ネット上でのやり取りの難しさに直面し、大切なことに気づい



ていく様子が描かれている。

【授業後の感想や授業を通して考えたこと】

- コミュニケーションする上で、相手の顔を思い浮かべてコミュニケーションすることの大切さを知りました。ネット上の言葉は画面の上でしか見られないけど、その言葉を書いている人の気持ちや表情を考えていくことが大事だと思います。
- ネット上に書き込まれたコメントだけを見て反論したりするのではなく、書き込んだ人のことを考えれば中傷しあわなくてすむと思いました。コメントを読んで自分の思ったことをすぐに書き込むより、考えてから書き込むことが大切だと思います。
- インターネットでは、相手の顔が見られないので、何か話す時には、相手の顔を思い浮かべてこれを言ったら傷つくかなどを考えてみたい。
- 今回、この授業では書き込みや外見だけでは判断してはいけないのだと思いました。他の人の考えも取り入れて認め合わなきゃいけないと分かりました。そして、自分は注意できるようになりたいです。

第3学年 題材『「ありがとう」と言われる自分に、言える自分に』（学研）

【ねらい】多くの人々の善意や支えにより、日々の生活や現在の自分があることに感謝し、それに応えようとする心情を養う。

【概要】部活動と修学旅行実行委員の仕事の板挟みで苦しむ中学三年の主人公。周囲の人々からの温かい励ましや感謝の言葉に、自らを奮い立たせる。人間同士が支え合うことで人間関係が成り立っていることに気づかされ、どのように人と交流すればよいかを考えるきっかけになる話である。

【授業終盤に、「十年後の自分へ書いた手紙」を一部紹介】

●10年後の私へ

10年後の私は、仕事などの人間関係をどのように築いていますか。私は、普段の学校生活で素直に「ありがとう」が伝えられるような人間になりたいです。私が今までお世話になった仲間や先生に素直に「ありがとう」と伝えたいからです。私はこれからも、仲間感謝の気持ちを持ち続けながら充実した生活をしていきたいです。

●25才の私は、どこで何をしていますか？元気に過ごしていますか？人間関係はうまくいっていますか？

もし、うまくいっていないなら、「ありがとう」を素直に言うことを心がけてください。また、言われる人になれるように努力してください。そしたら、きっと、とてもいい人間関係が築けると思います。夢に向かっているこの時期、とても大変で逃げ出したくなることもありかもしれませんが、でも、諦めずに周りの人の助けを借りながらも夢を叶えてください。夢を叶えたその時は、とても明るい笑顔だと思います。だから、頑張ってください！！

●25才の私へ

お元気ですか？相変わらず〇〇大好きですか！？今の私は、素直に「ありがとう」「ごめんなさい」が何だか恥ずかしくて、思ったように口に出せません。でも10年後の私は、素直に「ありがとう！！」「ごめんなさい」がしっかり言えるようになっていきたいと思います。10年後じゃなくて、今から言えるようにしなきゃだね(笑)10年後、人に認めてもらうために、素直で、明るく、頼れるような人になりたいです。がんばります。〇〇大好きでいてネ。

15才の私より